

Treue

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(وَأَوْفُوا بِعَهْدِ اللَّهِ إِذَا عَاهَدْتُمْ وَلَا تَنْقُضُوا الْأَيْمَانَ بَعْدَ تَوْكِيدِهَا وَقَدْ جَعَلْتُمُ
اللَّهَ عَلَيْكُمْ كَفِيلًا إِنَّ اللَّهَ يَعْلَمُ مَا تَفْعَلُونَ ﴿

سورة المائدة - الآية ٧

عَنْ عُبَادَةَ بْنِ الصَّامِتِ أَنَّ النَّبِيَّ ﷺ قَالَ:

« اِضْمَنُوا لِي سِتًّا مِنْ أَنْفُسِكُمْ، أَضْمَنْ لَكُمْ الْجَنَّةَ، اصْدُقُوا إِذَا حَدَّثْتُمْ،
وَأَوْفُوا إِذَا وَعَدْتُمْ، وَأَدُّوا إِذَا أَوْثَمْتُمْ، وَاحْفَظُوا فُرُوجَكُمْ، وَغَضُّوا
أَبْصَارَكُمْ، وَكُفُّوا أَيْدِيَكُمْ. »

ابن حنبل، ٥، ٣٢٣

Verehrte Muslime!

Treue spielt im Islam eine wichtige Rolle. Treue bedeutet seine Versprechen zu halten und seine Beziehung zu anderen Menschen aufrechtzuerhalten. Treue bedeutet auch, das Gute, das uns jemand tat, nicht zu vergessen und dankbar zu sein. Ein treuer Mensch schätzt nicht gering, was für ihn getan wird. Im Koran sagt Allah: **„Denkt an die Gnade Allahs über euch und des Bundes, durch den er euch gebunden hat, als ihr sagtet: ‚Wir hören und gehorchen.‘ Und fürchtet Allah. Allah weiß sehr wohl, was ihr verbergt in der Brust.“**¹ Der Gesandte Allahs (s) teilt uns mit, welche Eigenschaften ein Heuchler hat. Er lügt, wenn er spricht, hält seine Versprechen nicht ein und veruntreut, wenn ihm etwas anvertraut wird. Untreue steckt hinter all diesen Schlechtigkeiten. Ohne Treue gibt es keine Freundschaft und ohne Treue fühlen wir uns nicht sicher. In diesem Sinne sagte unser Prophet (s): *„Wenn ihr mir sechs Dinge versichert, kann ich euch das Paradies versichern: Wenn ihr sprecht, sprecht die aufrichtig; wenn ihr etwas versprecht, haltet es ein; wenn euch jemand etwas anvertraut, dann passt darauf auf; beschützt euren Anstand; senkt eure Blicke und achtet auf eure Hände.“*²

Liebe Geschwister!

Wenn von Treue die Rede ist, kommen einem nicht bloß Mitmenschen in den Sinn. Es ist die Treue gegenüber dem Schöpfer, die für Gläubige das wichtigste ist. Bevor Allah uns Menschen auf die Welt schickte, hat er uns gefragt: „Bin ich nicht euer Herr?“ Und die gesamte Menschheit

antwortete: „Ja, du bist unser Herr!“ Wir gaben unserem Schöpfer das Versprechen, ihm treu zu bleiben. Es gibt Menschen, die ihrem Schöpfer treu bleiben und Menschen, die auf ihren Nafs und Schaytân hören und ihr Wort Allah gegenüber brechen. Treu zu bleiben hängt davon ab, an einen Tag zu glauben, an dem wir zur Rechenschaft gezogen werden. Im Koran heißt es: **„O ihr Gläubigen! Haltet eure Abmachungen ein.“**³ Damit sagt Allah uns, dass treu zu sein, eine Pflicht im Glauben ist.

Verehrte Gläubige!

Unser Prophet stellt für Treue das beste Beispiel da. Er hielt Abmachungen ein und hat es nicht vergessen, wenn ein Mensch etwas Gutes getan hat. Nachdem Hadidscha (r), die Mutter der Gläubigen, gestorben ist, hielt unser Prophet den Freunden seiner verstorbenen Frau die Treue. Er schickte ihnen auch nach ihrem Tod weiterhin Essen. Aischa (r) berichtet davon, wie unser Prophet ihr Andenken immer in Ehren hielt und nicht zuließ, dass jemand schlecht über sie redete.⁴

Möge Allah uns zu Menschen machen, die ihre Treue bewahren. Âmîn!



¹ Mâide suresi, 5:7

² İbn Hanbel, V, 323

³ Mâide suresi, 5:1

⁴ Buhârî, Menâkibü'l-ensâr, 20